

053	UTBM Service communication	L'est Républicain	09 Juin 2023
		Média en ligne	Concours d'éloquence - Cordées de la réussite - Lycéens

Un concours d'éloquence lycéen à l'UTBM pour découvrir le monde étudiant

Dans le cadre des cordées de la réussite, L'UTBM (université de technologie de Belfort Montbéliard) organisait début juin son concours d'éloquence des lycéens. Outre la compétition, les professeurs souhaitent familiariser les élèves avec le campus universitaire.

Benjamin CORNUEZ - Aujourd'hui à 11:30 - Temps de lecture : 3 min



Les cinq lauréats de la finale du concours d'éloquence entourés des membres du jury. Photo ER / Benjamin CORNUEZ

Depuis trois ans, un [concours d'éloquence inter-lycée](#) est mis en place par l'UTBM pour les élèves des établissements de Diderot, Condorcet et Follereau. Les lycéens travaillent tout au long de l'année sur ce projet. « On commence par travailler le texte, qui est la base de la présentation. Une fois prêt, chaque élève le restitue devant la classe et ils choisissent eux-mêmes qui va représenter la classe au concours », détaille Abelghani Boussouf, professeur de français au [lycée professionnel Diderot](#).

Coach vocal

Lorsque les textes sont validés et les candidats choisis, la dernière étape est celle de l'enregistrement. Les lycéens se rendent à l'UTBM pour se faire filmer au sein d'un véritable [studio d'enregistrement](#). Pour se préparer à parler devant la caméra, les élèves ont reçu l'aide d'Antoine Rudy, un coach vocal.

053	UTBM Service communication	L'est Républicain	09 Juin 2023
		Média en ligne	Concours d'éloquence - Cordées de la réussite - Lycéens

PREMIER PRIX POUR UN ÉLÈVE DU LYCÉE FOLLEREAU

La finale, organisée au sein d'un amphithéâtre de l'UTBM, s'est déroulée le 1er juin en présence de toutes les classes participantes. Chacun des 17 finalistes a vu sa présentation, filmée en amont, être diffusée devant le public et les membres du jury. « Cet exercice leur donne énormément de confiance. Ils sortent de leurs zones de confort et prennent des risques », insistent les professeurs.

« Cinq choses que j'aimerais faire davantage au quotidien »

Après délibération, le jury a décidé de remettre le premier prix à Timothée Roussey, élève de seconde générale au lycée Follereau. « Je suis plutôt à l'aise à l'oral mais cet exercice n'était pas simple », commente le jeune homme. « Les thèmes suggérés ne me parlaient pas vraiment, alors j'ai décidé de tourner mon discours autour des cinq choses que j'aimerais faire davantage au quotidien ».

PREMIER CONTACT AVEC LE MONDE ÉTUDIANT

Timothée, comme tous ses camarades, a pu visiter les locaux de l'UTBM à l'occasion du concours. Si le vainqueur de la finale envisage de poursuivre ses études avec une école d'ingénieur, tous ne nourrissent pas autant d'ambition. Didier Mirra, professeur au lycée Diderot, est référent des cordées de la réussite, dispositif qui accompagne des jeunes vers l'enseignement supérieur.

« Faire des études n'est pas réservé à un certain type de public »

Pour lui, « Cet événement peut développer l'ambition des lycéens. Avec ces visites, ils rencontrent des étudiants et se rendent compte que faire des études n'est pas réservé à un certain type de public. Il faut vraiment qu'ils soient conscients que ça fait partie du champ des possibles. Surtout pour nous en lycée professionnel car ils ont une auto censure très marquée ».

Résultats de la finale :

1er prix : Timothée Roussey (Follereau) - 2e prix : Lilou Enrietto (Concordet) - 3e prix : Léana Pereira (Follereau) - Coups de cœur du Jury : Ethan Guillot (Follereau) et Romain Vuillemey (Diderot)